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! ! ! !本报讯 北京消息：昨天，中央
财经大学中国社保研究中心公布了
《中国社会保障发展指数报告
!"#!》，人社部专家咨询委员会专
家、中央财经大学中国社保研究中
心主任褚福灵介绍，全国基本养老
保险基金结余够用 $%&年，但最低
省份的结余仅够使用半年。报告还
披露出全国失业保险基金结余偏
高，最高的省份即使不再收取也能

用 '(年。人社部劳动保障研究院院
长刘燕斌在会上提出，相应省份应
调整失业险缴费费率或扩大失业险
使用范围。
报告称，全国基本养老保险基

金结余系数为 $%&!)*，基本处于合
理区间。换言之，这是指全国基本养
老保险基金结余够用 #+&年。褚福
灵表示，结余够用 $至 !年，属于较
为合理的区间。一方面结余太多说

明百姓缴费负担较大；另一方面如
果结余过小，遇到支出增多等问题
时会缺乏应急的机动性。
但各地区养老保险基金结余系

数差距明显，最高省份的养老保险
基金结余系数为 *%,-&-，即能用 *

年多；最低省份的养老保险基金结
余系数为 ,%&-$'，只能用半年多。这
表明在养老保险基金结余方面存在
不均衡的问题。

报告指出，全国失业保险基金
结余系数明显偏高，各省份差距悬
殊。!,$$年，全国失业保险基金结余
系数&%$)-*，意味着结存量够未来&

年用，明显偏高。最高省份结余系数
达',%!*)-，足够再用',年；相比之
下，最低的上海.结余系数为$%)'!/，
处于运转良好的区间。在全国'$个
省份中，失业保险基金结余系数超
过$,，即失业保险基金能使用至少

$,多年的省份共有$$个之多。
人社部劳动保障研究院院长刘

燕斌在会上指出，这一问题说明有
些地区的失业保险结余已经不再是
太高的问题，而属于畸高范畴。说明
相关地区的失业保险政策已经不太
适应于现状，应该加以调整了。刘燕
斌建议，相关地区应调整失业险缴
费费率，或者扩大失业险的使用范
围、功能。 （赵鹏）

全国养老金结余还够用一年半
基本处于合理区间 部分省份失业保险结余30年不收也够用

! ! ! !本报讯 成都消息：昨日，在四
川省雅安市石棉县栗子坪自然保
护区，大熊猫“张想”正式回归“江
湖”。在野外，它极有可能遇到去年
被放归野外的大熊猫哥哥“淘淘”。

据了解，“张想”是全球首只被
放归自然的人工繁育的雌性大熊
猫，而这也标志着我国大熊猫保护

已经扩大至野外种群的新阶段。

女汉子淡定出笼
! 岁零 ! 个月的大熊猫女汉

子“张想”，凭借凶悍的表现，顺利
毕业。昨日一早，离开“妈妈”怀抱
的“张想”正在笼内悠闲地吃着竹
子，工作人员说，之前装笼时，它警

惕地发出了叫声，似乎在向工作人
员示威。上午 $$时 ''分，装着“张
想”的笼子大门打开，但“张想”并
没有着急地冲出笼外，而是在笼子
里转了几个圈，然后探出头东张西
望，对外面的环境观察了很久。确
定没有危险，“张想”才缓缓走出笼
子，淡定地朝远处丛林的山坡中走
去，消失在大家的视线中（见图 新

华社 发）。
对于“张想”的野外生存能力，

卧龙中国保护大熊猫研究中心副
总工程师黄炎说，“张想”是在自然
环境中产下的大熊猫幼仔，爸妈均
是野生大熊猫。通过随母同训的系
统性野化训练方法进行培训，以及
前期捕捉情况和体检来看，“张想”
具有较高的警惕性和自我保护意
识，身体状况非常健康。

或与“哥哥”偶遇
将在野外独自打拼的“张想”

面临的最大难题是，怎样融入野生
大熊猫的大家庭及如何在寒冬寻
找足够的食物御寒，黄炎说，在野
外，“张想”极有可能遇到去年放归
野外的大熊猫哥哥“淘淘”，甚至可
能组建家庭。据悉，放归“张想”首
次启用的栗子坪保护区“小相岭大
熊猫放归基地”，是世界上第一个
大熊猫放归自然研究基地，“张想”
也是全球放归野外的第一只人工
繁育的雌性大熊猫。据专家推测，
“张想”参与野外种群繁育的几率
更高。大熊猫“淘淘”和“张想”相继
放归自然，标志着我国大熊猫保护
已从扩大种群繁育，维持种群数量
发展到将优秀大熊猫放归自然，扩
大野外种群的新阶段。 （陈悦）

大熊猫“张想”放归
在野外或恋“淘淘”

! ! ! !本报讯 北京消息：今
后，北京将对停车位编号，
建立统一的停车场“地图”，
实时公布停车场的位置、使
用情况、泊位数量等。同
时，中心城区内向社会开放
的收费停车场将!*小时开
放。据《北京日报》报道，
前日市政府召开常务会议，
原则通过《北京市机动车停
车管理办法》。

停车位将进行编号
目前北京机动车保有量

达&'0%/万辆，正式停车位
只有约!)-万个，同时还存
在部分停车设施闲置、私设
停车位乱收费等现象，停车
难、停车乱问题突出。

在停车信息服务方面，
《办法》提出，北京将建立
统一的停车场信息管理和发
布系统，对停车位进行编
号，对停车信息实行动态管
理，并实时公布对公共开放
停车场的分布位置、使用情
况、泊位数量等。
这意味着，将来北京会

建立一个实时更新的电子
“地图”，哪个停车场有空车
位，都可以找到。
北京一家大型停车企业

公联安达的相关负责人说，
从停车管理企业来说，需要
在每个停车场加装设备，以保证将
停车信息实时传输给全市统一的停
车系统中。

处罚小区私设地锁
在小区内私自安装地锁“霸

占”停车位的，将面临最高&,,,元

的罚款。《办法》中首次对
这种侵犯公共利益的现象规
定了具体的处罚处理措施。
在有些小区，原本该由

小区居民共同享有的公共停
车位，却被个人或物业单位
违规加装地桩、地锁成了
“私有财产”，一定程度上加
剧了停车紧张。对此，《办
法》规定，任何单位和个人
不得擅自在道路上和其他公
共区域设置地桩、地锁等障
碍物阻碍机动车停放和通
行，不得在未取得所有权的
停车位上设置地桩、地锁。
公安交管、住建、城管

三部门将分别对应管理道
路、居住区和其他公共区域
三类地区的私设地桩、地锁
行为，对该行为将责令改正
并处&,,元以上&,,,元以下
罚款，在当事人不在场或拒
不拆除的情况下，有权根据
行政强制法强制代为拆除。

市住建委相关负责人
说，对已经出售的小区地下
车位，所有者办理了产权，因
此属于个人所有，可以安装
地锁。未取得所有权的主要
是地上车位，因为地上车位
是属于全体业主共同所有。
小区的地面停车位归业

主共同所有，那么小区内已
经设立并出租给部分业主的

停车位是否也不合规？一位物业管
理专家表示，小区的地面停车位如
何使用，应该由业主大会决议或共
同决定来确定。当然，现在也有小
区采用的是不固定车位，先到先停
的方式。

（新京）
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! ! ! !本报讯 西安消息：昨日，在中
航工业第五届媒体日上，记者近距
离接触到歼1$&舰载机。据歼2$&

总设计师王永庆透露，为实现舰载
机的特殊要求，歼2$&针对航母上
的调用进行了特殊的设计。

歼2$&总设计师王永庆介绍，
这架编号 &&& 的歼2$& 虽甚少在
媒体及公开资料上露面，却是一架
非常重要的样机（见图 图 !"）。

歼2$& 是我国在歼2$$ 基础
上，研制的第一代舰载战斗机。除
了保证作战能力外，更注重实现舰
载机的特殊要求。
“更直白地说，就是如何在航

母上起飞、降落、调用、维护。”王永
庆指出，舰载机在航母上的起飞方
式、着舰降落方式与陆地上有极大
的不同，相应的，歼2$& 的整体布
局方案与歼2$$ 系列飞机也有较
大的差别。从歼2$&的外观可以看

到，其前翼、气动布局、机翼面积、
机身装置等，都进行了特殊设计。

歼2$& 舰载战斗机作为我国
首款舰载战斗机，具备强大的海空
作战能力，配备多型号空空、空地
和空海攻击武器，综合作战效能达
到世界同类型机种的先进水平，
歼2$& 舰载战斗机反映了我国航

空工业技术能力的卓越成就。
此外，歼2$&的起落装置也比

歼2$$系列飞机要强壮得多。据王
永庆透露，这是因为舰载机在航母
上着舰所需的能量是在陆地上正
常着陆的 *倍。另外，为了适应着
舰，歼2$&舰载机后部还配有拦阻
钩等装置。 （裴申）

!"#$%&'!"#()*+

配备多型号攻击武器 作战效能达世界先进水平

! ! ! !本报北京今日电（驻京记者
王亦君）最近国务院常务会议部署
了推进公司注册登记制度改革的有
关工作，在国新办今天上午举行的
发布会上，国家工商行政管理总局
局长张茅指出，这是新一届政府转
变职能总体部署和改革方案中又一
项重要举措，坚持宽进严管是这次
改革的重要原则，要着力构建事中
事后监管模式。
对于坚持宽进严管这一重要原

则，张茅指出，在放宽注册资本等准
入条件的同时，要坚持简政放权与
加强事中事后的监管相统一。要完
善市场主体信用信息公示制度，切
实将多年来的“重审批轻监管”，转
变为“宽准入严监管”，形成“一处违
法，处处受限”的局面，提高企业的
违法成本。至于如何保证能够进行

“严管”，张茅着重提及 *个方面：转
变监管方式，夯实监管基础，完善监
管机制，规范监管行为。
推进公司注册登记制度改革的

内容一公布，民间立即有了“一元钱
就可以办公司了”的说法。张茅解释
说，“一元钱办公司”是一个形象的
比喻，并不是开办公司就没有条件、
不用花钱了，注册资本只是设立公
司需要具备的基本条件之一，而且
维持公司的基本运营也需要一定的
资本，所以完全不花钱办公司实际
上也是不可能的。
据介绍，最近开始运行的上海

自由贸易试验区实行了“一表申报、
一口受理”的工作机制，企业数量明
显上升，与去年同期相比，注册企业
数量增长了近 &倍，注册时间大大
缩短。

“一元钱办公司”只是比喻
工商总局上午介绍公司注册登记制度改革


